
 

 

       令和５年運営学習会参加者アンケートまとめ 

 

★開催日時 令和５年５月２７日（土） 

      全体会 １０時～ 

      分科会 １４時～ 

 

 

★参加人数 

 こども園・幼稚園 A・・・・８名 

こども園・幼稚園 B・・・・９名 

 小学校 C・・・・・・・・８名 

 小学校 D・・・・・・・・７名 

小学校 E・・・・・・・・９名 

小学校 F・・・・・・・・９名 

 中学校 G・・・・・・・・１２名    

役員・・・・・・・・・・８名  

 合計          ７０名 

 

★アンケート回収数・・・・・・６２枚 

 

 

１、運営学習会（指導者研修会）に参加されたことがありますか？ 

 

 □はじめて・・・・・・・・・・５５名 

 □参加したことがある・・・・・７名 

  

 

２、参加されたきっかけは？（複数回答含む） 

 

 □引継ぎがあったから（されたから）・・・・・・・３１名 

 □聞きたい事聞いてほしいことがあったから・・・８名 

 □興味があったから・・・・・・・・・・・・・・１８名 

 □その他（無回答含む）・・・・・・・・・・・・１２名 

  ※誰かが出なければいけないから        

  ※教頭先生からの声かけがあったから      

※○○前市 P会長がいてくれるから       

※相談場所を自ら探していたら、でできたから 

※PTAのことがまだよくわかっていないから 

※誰か出てと言われたから 

※PTAの方から参加をすすめられたから 

※会長・役員に誘われて 

 



 

 

３、全体会・分科会（グループディスカッション）を通して、単位 PTAで活用したい、勉強になった、為に 

  なったと思うことがあれば教えてください 

 

≪こども園・幼稚園≫ 

 

※他の幼稚園の話も聞けて勉強になった。やはりできる事はしていき、できない事はしないや、相談してや

っていこうと思った。会長が全部ではなく、振っていくこともしていこうと思った。 

 

※園児を増やすために、イベントを開催し、地域に知ってもらう、慣れてもらうこと等、方法がある。他の

市職員の中には小規模園に理解があるところもある。 

                                     

 ※役員決め時、なぜしてくれないのか？と問うよりも、前向きな言葉をもって誘導する方が効果的と学んだ。

役員全体のコミュニケーションは大事だと再認した。 

 

 ※地域によって色々な事情があって、大変なのだなと思った。でも子どもの為をおもって、みんな頑張って

いる事を感じた。 

 

 ※初めて参加させていただいたが、大変勉強になった。負担に思っていたことも、みなさんの意見を参考に

させていただこうと思う。 

 

 ※各幼稚園・こども園の PTA 活動の実態をきくことができて大変よかった。各役職の役割についても明確

にすることが大切と思った。 

 

 ※初めて参加したが、PTAを経験している方が多く、ついていくのが大変だった。知らないことが多く、学

びも増えて良き機会だった。 

 

 ※会費の使い方、利用目的について勉強になった。園児が少ない園がなくなっていくという現状、これから

そうなっていくかもしれない。   

 

※園の行事たくさん聞けてよかった。他の役員にも話したいと思った。それぞれ同じ悩みがあり安心した。 

 

 ※ハロウィンのイベントなど、もう少し幼稚園でイベントを増やせたら良いなと思った。 

 

※分科会での話がとても勉強になった。市内での交流はあるが、県内で話を聞く機会が今までなかったので、

とても実りある勉強会になった。 

 

 ※人と人とのつながりが本当に大切なのだと感じた。悩んでいる内容は同じでも考え方、対処の方法が違い

とても勉強になった。前向きな方のお話はとてもためになる。子どもは卒園したが、また何かしら協力がで

きたらしたいと感じた。 

 

 ※コロナ後の行事のことが各園で違うことが分かった。 

 

 ※個人情報の管理方法。    ※行事内容など参考になった。 

 



 

 

≪小学校≫ 

 

 ※他校の現状とデジタルツールの使い方が勉強になった。 

 

 ※「個人情報を収集する際に利用目的を明らかにする」を取り入れたいと思った。学級委員選出のタイミン

グの再考。PTA活動が先進的な学校の話が勉強になった。仕事をしない役員にも広い心で接することにした

いと思う。 

 

 ※同じ理由で悩んでいる方がいた。色々なやり方で運営されているのを聞いて、取り入れていきたいと思っ

た。 

 

 ※役員決めのくじ引きでの抽選方法と任意加入の話が勉強になった。 

                       

 ※アプリ等を活用して連絡の取り方をスムーズにしたら良いと思った。PTAの入会届は、集めなくても問題

がないと分かってよかった。                                     

  

※自校がいかに遅れているかが分かって、「これはなんとか頑張らねば」と思った。大改革の年になりそう。 

                                    

※広報紙など、各学校で悩むところ、共通している所もあり、貴重な時間だった。PTA活動する上で、今一

度見直す所は改善し、学校で話し合っていきたい。 

 

※県 P・郡市村 P・単 Pとの関係性や役割がよくわかった。 

 

 ※PTA会長の決め方、PTAに入る・入らない等の意見交換、勉強になった。                

                                    

※他校の意見や現在の活動方法を知ることができて、大変勉強になった。 

 

※先生も各委員に入ってもらえると、業務のやりやすさが上がると思った。 

 

 ※個人情報の管理について勉強になった。 

 

 ※「できる人が、できる時に、できる事を」これこそ私が他の PTA 役員に常々声を掛けていること。みん

なで楽しく笑顔で！考え方はこれで良いと再確認できた。 

             

 ※LINE以外の便利なアプリを教えてもらったので活用していきたい。 

 

 ※規約の改定をもっと頻繁にしたいと思った。学校備品（制服）のリサイクルバザー。（○○市）                                      

 

 ※聞きたいと思っていた PTA 入会は実質強制？入会届はとらないといけない？について、そもそも入会届

がないとの意見が聞けて参考になった。 

 

 ※子どもの写真についてなど、すごく勉強になった。 

 

 ※各学校の現状と課題のシェア。 



 

 

 

 ※PTA 役員に今年度初めてなり、PTA の仕組もよくわからなかったので、他の小学校の方々の悩みを伺え

てよい経験になった。 

 

 ※他校の PTA活動について話を聞けて、今後に生かせる話もたくさん聞けて、よかった。 

 

 ※ハイブリット化・片塩小・レコーディング・任意加入制度・ミマモルメ等。 

 

 ※みんなが参加できる PTAにするためのヒントがいただけた。PTA統合という案件を抱え、悩んでいたが、

色々な意見をいただけてよかった。 

 

 ※会長のくじ引き選出がとても多いが、改善していくべきだと痛感した。そのための情報がもっともらえた

らと思った。 

 

 ※他の PTAの悩みがそれぞれあって時間が足りなかった。すごく楽しくてよかった。 

 

 ※PTA役員決めについて、当校は、立候補で決まらなければ、最終的にはくじ引きだが、フローチャートな

どでの点数式で決めるのは良いなと思った。 

 

 ※各 PTAで困っていることなど共通する部分が結構あったのでとても勉強になった。 

 

 ※広報紙など、各学校での悩むところが共通しているところもあり、貴重な時間だった。PTA活動をする上

で今一度見直す所は改善し、小学校で話し合っていきたいなと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

≪中学校≫ 

 

 ※本部役員になりたくない方が多い中、選び方、くじ引きの仕方が勉強になった。進んで役を引き受けてい

る地域・学校のやり方を参考にしたい。 

 

 ※PTAの在り方について、基本から学ぶことができてよかった。   

 

 ※本部の決め方や、規約の変更、コドモンというアプリが参考になった。 

 

 ※学校フェスタ→高校にきてもらいブースを設ける。不登校→フレキシスクールについて。外注についての

ピータス。 

         

 ※役割分担や、行事の見直しが必要だと知ることができた。ペーパーレス化やオンライン会議についても参

考になった。役員選出方法も色々知れてよかった。 

 

 ※他校とのディスカッションがよかった。                

 

 ※全体会での配布プリントは持ち帰って共有できるので有難い。コロナ禍を経て、スリム化と行事復活のジ

レンマで悩んでいたので学びになった。参加したいと思ってもらえる PTA であるために止まらず声をあげ

続けていきたい。Q＆Aも会員さんみんなに伝えたいところが多かった。  

                

※役員１年目で分からないことも多く、全てを理解できたかはわからないが、皆さん悩みながら手探りで運

営されていることが感じられ自分だけではないと少し安心した。子ども達のためにという考え方が伝わった。 

 

※分科会では、具体的な話を聞かせもらえて、すごくよかった。各地域の学校の現状も知れて、参考にさせ

ていただきたいと思う。 

 

※他校の PTA 免除項目についてブロック会議等で聞いてみたいと思った。単 P でここまで差があるのは驚

いた。できる事なら自校のブロック内では足並みをそろえられたらと思う。 

 

※他校の PTAのやり方等、とても参考になった。アプリや単 Pの在り方等。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

４、奈良県 PTA協議会に求めること、開催してほしい行事等があれば教えてください。 

 

≪こども園・幼稚園≫ 

 

 ※このような場を設けていただきありがとうございました。また同じように学習会を開いて欲しい。 

 

 ※今回のような学習会、情報交換・情報共有の場をたくさん設けていただきたい。そして、情報共有に加え、

成功事例等もたくさん知りたい。 

 

※PTAにおける個人情報の管理についての勉強会をしてほしい。 

 

※今回は、他市の集まりのディスカッションだったが、同じ市でのディスカッションをしたい。まず同じ市

ではどうなのかというのを知ってから、他市長村のことを知りたい。 

 

 ※運営学習会、年度途中でも活動の意見交換ができる場があればいいなと思った。 

 

 ※発達障害の子どもとの関わり方を教えてもらえる機会があれば嬉しい。子ども連れでも OKだと助かりま

す。 

 

 ※市Ｐの単Ｐに、このような勉強会があることを確実に伝える方法を考えてほしい。告知ではなく、周知さ

せてほしい。市議会議員にも伝えてほしい。地域のＰＴＡ活動に興味がある議員も多くおられるので。 

 

 

≪中学校≫ 

 

 ※定期的なディスカッションがあれば心強い。 

 

 ※学校フェスタを○○市で開催していただける際には、委員としてお手伝いさせていただきたい。 

 

 ※学校フェス楽しみ。 

 

 ※単 P毎のルールや運営方法に大きな違いがあり、情報格差が感じられた。良い仕組や情報共有に力を入れ

ていただきたい。 

 

※運営学習会、また開催してほしい。役員になり、経験を重ね、困った事がでてくると思うので。ディスカ

ッション、ほんとに有難かった。運営しているアプリとか共有してほしい。マチコミや、こどもん等。 

 

※進路・高校紹介のイベント計画良いと思う。 

 

 

 

 

 

 



 

 

≪小学校≫ 

 

 ※今回のような勉強会は、色々と相談できたり、疑問点が解決できたりするので、また開催してほしい。続

けていただきたい。 

 

※市 Pのグループディスカッションもあれば嬉しい。 

 

※単 Pの成功事例を吸い上げて、広報で教えていただきたい。 

 

 ※みんなに周知する方法 

 

 ※どうやったらシステム自体を変えられるのかをもう少し具体的に知りたい。 

 

※このような学習会はすごくためになった。 

 

 ※○○駅存続の為のマルシェなど、イベント事を、どんどん開催してほしい。 

 

※またこういった他の地域の PTAの事情を知れる機会があれば参加したい。 

 

 ※郡 P で集まる PTA 活動について考える等、まずは身近なところでできることを考えられる行事などがあ

ればと思う。 

 

※来年合併してしまうので、早めに活動したかった。 

 

※国立曽爾少年自然の家施設業務運営委員会で、施設内でドライヤーが使用できるように要望してほしい。

野外活動で宿泊利用する際に電気使用量の上限があり、ドライヤー使用不可と言われた。２台同時使用でブ

レーカーが落ちるそうで。髪の長い女の子もたくさんいるので、保護者から要望をたくさん聞いている。 

 

※話し合いが大切なことはよくわかるが、任期１～２年で消極的参加の役員で話し合いがはずむとは思えな

い。他校の成功体験等を聞きたい（悩みからどう解決いたのか）。 

 

 ※吸い上げている問題の解決策を紹介してくれる会議。 

 

 ※他の地域の単 Pさんと交流する機会がもっとあればいいなと思う。 

 

※単Ｐ同士での交流がもてたらいいと思う。 

 

※市Ｐのかたももう少し人数を増やしてディスカッションに参加してほしい。 

  

 

 

 

 

 



 

 

 

５、その他、意見・質問・感想 

  

≪こども園・幼稚園≫ 

 

 ※幼稚園の間は PTA を楽しむこと。これをモットーに１年間頑張りたいと思うことができた。貴重な時間

をありがとうございました。 

 

 ※○○市の小学校の方ともお話させていただきたい。 

 

 ※他園がどんな事で悩んでいるのかがわかって勉強になった。 

 

 ※同じようなことに悩みながら頑張っているのだなとわかって少しやる気が出た。 

 

 ※また参加したい。機会をまた作ってほしい。 

 

 ※他園の方々との交流の場があってよかった。 

 

 ※子ども園で PTA に対するネガティブなイメージが大きいため、ポジティブに活動するにはどうすればい

いかを考えるため、参加させていただいた。子ども達と関わる機会が一番多いのが幼稚園なのだと気づけた

事が良かった。 

 

※運営学習会の認知・周知方法をしっかりしてもらえれば、いいのかなと感じた。 

 

※運営学習会は、参加したらいつも楽しく帰れる。 

 

※グループで話し合いができ、色々な話がきけてよかった。 

 

※県 Pも市 Pも勉強会を増やしてほしい。そして、周知させてほしい。近隣の PTAと繋がり相談できるコ

ミュニティ作りを考えてほしい。 

 

 ※運営学習会に、行こうか正直迷っていたが、ディスカッションで気軽に話が聞けて、参加して良かった。 

 

≪中学校≫ 

 

 ※とても有意義なグループディスカッションだった。PTA は子どもを介してできた縁です。今後子どもが

手を離れて地域でいきていく大人が孤立しないためにも、繋がりは大切だと思う。その後を考えたものも必

要だと思う。 

 

 ※１年間子ども達のために頑張ります。 

 

 ※担当県 P役員の○○さんの具体例、すごく参考になった。 

 

※県内の小中学校の統合の状況を教えてほしい。 



 

 

≪小学校≫ 

 

※各単Ｐで様々な問題があることがわかった。 

  

 ※とても楽しく話ができた。 

 

 ※またこのような場があれば参加したい。 

 

 ※初めて参加したが、他校の活動内容や問題について聞く機会がなかったので、とても勉強になった。 

 

※PTA業務委託に関して実施していいのかどうか・・・。 

 

※会費の使い方について。PTAの理念（子どもたちのために）を考えると、必要経費を個別請求するのは抵

抗がある。また隣校であっても地域性など仕組みが全く違うので、もっとみんなで良い組織にできるような

取り組みができたらいいなと思う。 

 

 ※すごくためになる学習会で、今後活動する上で役立てていきたいなと思う。楽しんで活動できたらいいな

と思う。 

 

※今回の学習会、強制参加でないなら参加しなくてもよいのでは・・・とおっしゃる方がいたが、すごくた

めになる話が聞けて楽しかったと伝えたいと思う。 

 

※PTA役員の活動の中で、部分的に外注できるという情報が知れてよかった。 

 

 ※参加してよかった。皆さんの話がきけて色々学んで教えてもらえていい時間だった。 

 

 ※とてもためになった。 

 

 ※色々な学校での PTA活動の違いを知って勉強になった。いいなと思った事を取り入れればと思った。 

 

※各 PTA でそれぞれ違いがあり、他校の声を聞ける機会はあまりないと思うで、こういう場があるという

のが、もっと広まればいいなと思う。 

 

 ※近所の人（PTA？）との繋がり、してほしい。 

 

 ※奈良県Ｐの活動が知れてよかった。 

 

 ※こういう会を、子どもも一緒に参加できたり、そういう工夫もあればと思う。 

 

 ※大変かと思っていた PTA だったが、やってみると、確かに仕事の都合がつけたり、デメリットもあった

が、色んな方と関われて、学校のことも知れて良かったと思う。それを他の人にも伝えて協力的な PTA に

今後なればと思った。         


